



# OREAMUNO

# Los galeotes del trabajo

Turno

El 27 del corriente se va a celebrar un turno de Santa Rosa a beneficio del trabajo de la Ermita de ese lugar.

Gracias a los esfuerzos de la Junta secundados por el Cura y bondadosos vecinos el trabajo está muy adelantado.

Justo es que los vecinos del cantón les ayuden, para ver muy pronto concluida su Ermita y así

puedan con frecuencia celebrar sus fiestas.

Calles

Los trabajos municipales se han paralizado, ¿qué pasará?

Hay calles que las dejaron en ripio grueso, y esto perjudica a los animales; bueno fuera que les regaran el ripio menudo para así facilitar el tráfico.

Cronista.

Marzo 18 1927.

## Santoral

Miércoles 23.—Santos Victoriano, Fidel y José Oriol y santa Teodosia.

SAN VICTORIANO, PROCONSUL DE CARTAGO, MARTIR

Fué este santo uno de los mártires en tiempo de Hunerico, rey de los vándalos, en Africa. Era Victoriano gobernador de Cartago. Su integridad y demás virtudes cristianas lo hacían respetable y amado de todos, y hasta Hunerico le apreciaba, pero como arriano no podía sufrir que Victoriano no lo fuera; y así dió un decreto de persecución contra todos los cristianos, en especial contra el proconsul de Cartago. Este le respondió que estaba dispuesto a sufrir toda clase de tormentos antes de renunciar a la fe que profesó en el bautismo. Irritado el príncipe por tal respuesta, probó su valor con diferentes e inauditas crueldades, que sólo sirvieron para recomendar más y más su fe y sus gloriosos triunfos. Y como una fiera, se enfurecía el tirano rey viendo a Victoriano lleno de alegría en medio de los tormentos, bendiciendo al Señor; y puestos los ojos en el Cielo, a fuerza de nuevos tormentos, terminó Victoriano su feliz carrera, con la corona del martirio, el 23 de Marzo del año 484.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

¿Necesita Vd. un juego de libros para su contabilidad?

VISITE LA

**Librería Española**  
de María v. de Lines

Esta casa acaba de recibir un variado surtido de LIBROS EN BLANCO para contabilidad y en ella encontrará el apropiado para su negocio.

"Calidades insuperables"

"Acabado irreprochable"

"Precios muy moderados"

Visítenos y comprará.

Los galeotes, los esclavos, los parias del trabajo..... ¿quién son?... ¿dónde están?...

Los pretendidos líderes de los obreros, apellidan así a todos, sin distinción: a los honrados, a los pícaros, a los perezosos, a los dedicados al trabajo; y los llaman a gritos, los oprimidos por la burguesía cruel, los explotados por los ricos, los que necesitan pronta redención, aunque sea a sangre y fuego, degollando curas o quemando mansiones señoriales.

Pero todas esas bravatas de los líderes obreros, echadas al viento con iracundia en los gestos y sudor de rabia en el gogote, son únicamente una estratagema hipócrita, para fascinar a los obreros, acapararles el voto, y tratar con esa moneda, de imponer condiciones a los partidos, vender el hato y colarse en el Congreso o cualquier otra cosilla que produzca el maíz, siquiera por cuatro años, con poco trabajo y abundante comodidad.

—Pero ¿existen de verdad, galeotes y esclavos del trabajo, ultrajados únicamente en su condición?

—Sí existen; y ultrajados, villanidos en su salud, en su hogar, en su vida misma, por la sociedad exigente, por los patrones ambiciosos de ganancia y por los mismísimos líderes vocingleros interesados del obrerismo.

—Mire Ud. a ese melencudo, a ese flaco, a ese hombre encarado que se cree el capataz de los obreros... el mentor del proletariado, leyendo su diario de la mañana, después de beber su taza de café con pan fresco; aunque sea él únicamente... y su esposa y los niños comen plátano asado en vez de pan.

Quiere y exige las noticias y el pan, frescos, para alimentar bien su cerebro y sus pulmones antes del discurso en que intenta calentar la sangre de los obreros con odio a la burguesía.

Para darle noticias y pan fresco, a ese tipo y a mil y dos mil tipos más, de todas condiciones, ricos, burgueses y obreros, el gerente del periódico y el dueño de la Panadería, exigen a sus pobres obreros, tipógrafos y panaderos el

cruel, el criminal, el estúpido, el antisocial y antihumano trabajo de la noche.

Y, como el dueño del periódico, aunque se cree él que tiene en mano el 4º poder y es fuente de luz; ... y el dueño de panadería, aunque se juzga el alimentador y bienhechor necesario, no han perdido, por eso, sus ansias de enriquecerse en cuanto les fuera posible, algunos de esos bárbaros, escatiman el aumento racional de sueldo a sus obreros.

—¡Muchachos: lo siento! pero he de rebajarles el sueldo, porque la harina escasea y la competencia es mucha: porque el papel subió de precio y las suscripciones bajan; —y los pobres obreros han de bajar la cabeza.

—Entretanto los dueños del periódico y de la panadería, aumentan el valor de los avisos y publicaciones y del pan, para echarse con las diferencias de jornales y el aumento de valor de la obra, un margen de ganancia... más o menos pingüe.

—Y ¿qué han dicho de esto los líderes embaucadores?

—¿Qué han de decir? Ni les tiene cuenta, ni les acomoda: prefieren las generalidades que les den reputación de socialistas de ancha boca, sin meterse en honduras.

Son médicos de bebedizos de panera para la cuestión obrera; eso sí ucha panera para que se empalaguen los pacientes.

El trabajo de noche es un crimen: debe suprimirse.

En Europa va suprimiéndose con energía hasta por los gobiernos honrados.

El trabajo de tipografía en la noche, es segura bien segura en temprana edad.

Y si los dueños de periódicos no quieren entenderlo, debieran los ti-

pógrafos exigirles el *aseguro de la vista*, para tener su pensión cuando los ojos comiencen a flaquear.

El trabajo de panadería en la noche es otro crimen: significa la degeneración, la anemia esencial, o la tisis en edad temprana.

Los panaderos también deben exigir el *aseguro*; y si la ley no lo contempla, deben pedirlo en la legislatura próxima.

Y unos y otros han de exigir a los candidatos a la presidencia, una formal promesa en su programa de Gobierno, de una ley formidable y sin subterfugios que prohíba el trabajo nocturno.

Y, mientras eso llega, piensen y resuelvan los dueños de imprentas y de panaderías en no rebajar sueldos por el trabajo nocturno a que obligan, porque eso es antisocial y antihumano.

—¿Cuál es el canon de sueldos por el trabajo nocturno?

—Las horas de trabajo nocturno, se pagan en Costa Rica y en otros países con jornal doblado en comparación a las horas de trabajo diario.

—Hay, pues galeotes y esclavos del trabajo, a quienes ni piensan en redimir, los valientes líderes de la clase obrera.

—¿Y los obreros entonces?

—No deben ser ni ilusos ni tonos y deben conocer a sus corifeos.

Rosendo de J. Valenciano

**RAFAEL MEZA**

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

**SOLESA Y MOLINA**

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

El último vapor nos ha traído

Salmón - Atún - Sardinas  
Boquerones - Encurtidos  
= BACALAO =  
Merluza - Bonito - Almejas  
CALAMARES EN SU TINTA  
para EL AGUILA DE ORO  
— PUJOL HNOS. —  
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Las picaduras de

**"LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"**

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSÉ

**ESTAMOS LISTOS**

para atender todas las órdenes de  
Útiles Escolares  
y Material de Enseñanza  
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

**CUADERNOS**  
de esta casa

**Librería Lehmann**

(SAUTER & Cº)

# La verdad sobre México

## Lo que nos contó un sinfónico

Continúa

..... Le decía que ese sentimiento esencialmente católico del pueblo mexicano, fué uno de los agentes que contribuyeron a nuestro fracaso económico en aquella capital y voy a explicarme bien claramente:

Nosotros, como U. comprenderá, estuvimos en el ineludible deber de procurarnos la mejor simpatía del Gobierno y en ese sentido y por respeto mismo al mandatario, le ofrecimos nuestro primer concierto; es decir, ese concierto fué en honor del Presidente Calles y de su gabinete; pero, aquí viene el asunto delicado; las relaciones del Presidente Calles se concretan a un muy reducido número comprendido exclusivamente entre los altos empleados administrativos, militares y un grupo de hombres de lucha que son los que tienen en efervescencia constante al país; de modo pues, que el pueblo, la alta sociedad, los intelectuales, todos los espíritus independientes, todo el elemento católico, que es abrumador por el número y por la calidad, se encuentran perfectamente distanciados del tirano y basta que su nombre se cite en algún asunto para que, todo ese inmenso núcleo, víctima de sus atropellos, se retire y le haga el vacío y el desprecio de no asistir a ningún lugar a donde se suponga que concurriría. Eso sucedió con nosotros, bastó el anuncio de que nuestro concierto era dedicado al Gral. Calles para que nadie asistiera a él y menos aun, el inmenso contingente del elemento católico, que repudia al verdugo de su fe, al profanador de sus sagrarios y al ruin perseguidor de los obispos y sacerdotes, que con saña y crueldad son azotados y colgados como en los tiempos de la más bárbara persecución; nosotros supimos, estando allí, de estas terribles ejecuciones, de cuatro infelices sacerdotes que fueron colgados en las afueras de la ciudad por cualquier pretexto, decían que eran rebeldes y esto se repite con frecuencia; de modo que es imposible ningún avenimiento entre el tirano y el

pueblo, que le repito, es profundamente católico y que detesta a Calles, al extremo de que su solo nombre es suficiente motivo para que todo el pueblo y todas las clases sociales y la alta sociedad hagan causa común y se aparten de todo lugar en donde se encuentre el mandarin, que es a manera de un espectro que abuyenta.

Eso nos ocurrió, fuimos víctimas de esa profunda repulsión que la sociedad experimenta por Calles, además de que los católicos, cumplen una exhortación de sus Prelados; de no asistir a ningún espectáculo ni diversión de ningún género, como manifestación de duelo y de protesta por los tremendos y bárbaros procedimientos del Gobierno contra la Iglesia y la fe católica, perseguida como en los tiempos aeronáuticos y esa consigna se cumple al pie de la letra; todos los espectáculos están muertos en México, a ellos no concurren sino los palaciegos, los marionetas y esa eterna camarilla de aduladores serviles que rodean siempre a los tiranos y que son a manera de perros de traba de los que dispone éste para atajarlos oportunamente contra los indefensos ciudadanos que soportan con harta paciencia tantas desgracias como las que sufre hoy; pero que tendrán su fin, probablemente muy cercano, porque en México se palpa, se respira, se comprende, se ve la revolución próxima a estallar; aquella situación horrible no es posible que se mantenga por mucho tiempo, aquello es el caos, el abismo, aunque este abismo sea el ideal para nuestros APOSTOLES de por estos lados.

..... Pero entonces, como se comprende, que en honor a Calles y a sus infames leyes contra la Iglesia se organizara la gran manifestación de que dieron cuenta los cables en días pasados y cuyo número hacían pasar de 50000?

..... No señor, eso es falso, eso es más que ridículo; yo mismo hacía esa misma pregunta y ese mismo comentario en un círculo de amigos mexicanos, allí en la capital, y uno de ellos me contestó como sigue: «Esa manifestación

anti católica fué hecha a la fuerza, a la fuerza bruta, como todo lo de Calles, fué una farsa, él ordenó hacerla a toda costa, con amenazas tremendas para los pobres empleados públicos, que recibieron el úkase bajo la amenaza de ser destituidos y encarcelados, y así todos los gremios obreros, los sindicatos, las tropas, la policía y en fin, todo el elemento de que pudo disponer para la comedia; pero sépalo, nos decía nuestro amigo de México, esa manifestación, con todo y la violencia de que hizo gala el gobierno, no alcanzó, ni con mucho a 10.000 personas, de las cuales 8.000 eran empleados públicos obligados por la fuerza y la amenaza a concurrir y el resto de masones, que sí lo acuerpan; pues fué consigna de los católicos ese día, abandonar la ciudad para no hacer número, de modo que la famosa manifestación desfiló como un cortejo fúnebre por las calles de la ciudad con enormes cartelones custodios de disparates como este: *Viva el libertador de México*, y vea U. la libertad de que disfrutamos; *Viva el Redentor de México* y vea U. la redención de que somos objeto; *Viva el Salvador de México* y vea U. que, en vez de salvarnos, nos hemos hundido cada día más; y así por ese tono, no acabaría nunca de contarle las tropelías de que somos pasto por parte de este zángano que nos desgobierna. Estas son palabras, casi textuales de este amigo nuestro, que nos refirió a un grupo de nosotros, estas y otras muchas barbaridades más.

De modo que yo puedo decirle a U. que México no puede com-

partir con el tirano estos sentimientos y menos aun, esa política infame y corruptora, de odios y de horribles pasiones que lo tienen al borde del caos y de la más formidable revolución reaccionaria.

Calles tendrá que caer muy pronto; la moral y la justicia así lo exigen, ya lo verá, porque todo lo podrido cae por ley natural; al tiempo, tiempo.....

—De manera, que, vistas las cosas así, cómo cree U. la influencia mexicana dentro de estos otros países hispanos y cuáles los medios de su propaganda? porque Calles, si se ha hecho una propaganda formidable dentro de todas las sociedades y centros obreros y docentes que lo juzgan hoy, como si de verdad fuese algo extraordinario, por lo avanzado de las ideas y la energía de sus propósitos, que pareciera querer transformarlo todo al molde de su propia ideología.

—No señor, se está en un oraso error al pensar en la eficacia de la propaganda mexicana, de esa clak, barata y gritona y bien pagada, y de la que se alardea sin cesar en periódicos y tribunas y en *Universidades Populares* y en *Centros De AMIGOS del PAIS* y en otros de índole similar como las famosas *LIGAS ANTI YANKISTAS*, que a mi juicio es allí, en México, donde primero debieran estar establecidas, dado que ese país sí está verdaderamente influenciado por el comercio, la industria, el capital y la política yanqui; pues México, como U. bien lo sabe, vive casi de un modo exclusivo de lo que producen sus fabulosos pozos de petróleo y esa enorme industria está en poder de los americanos, es decir de los yanquis y estos son los que manejan a su verdadero antojo todos los negocios, tanto los políticos como los económicos y es por una razón muy sencilla; véala U.: mientras los nacionales pelean y se desbaratan por necesidades de partidos y matando y persiguiendo porque se es, o no se es católico, socialista o republicano, científico o demócrata, aquellos con astucia y verdadero talento, encienden la hoguera de todas las luchas y de tantos odios más, mientras acaparan todas las fuentes de riqueza nacional; si México fuese un país de orden y de alguna se-

### “SOLO SE QUE NADA SE LA CIENCIA PERPLEJA ANTE UN SIMPLE LIMON

Por segunda vez, el humilde limón deja perplejos a los sabios. La primera fue cuando se halló que curaba el escorbuto. La ciencia tuvo que aceptar el hecho, pero no pudo explicarlo. Sólo hasta hace poco, con el descubrimiento de las vitaminas, se halló la explicación.

El enigma de ahora es éste: durante las últimas epidemias de influenza y gripe se notó que el limón era un excelente auxiliar curativo; observaciones posteriores demostraron que indudablemente tiene una rara virtud tratándose de esas enfermedades y que su efecto es más marcado aún cuando se trata de cortar los resfriados y catarros. Pero ¿en qué consiste esa virtud? Nadie lo sabe. Quizás con el tiempo se hallará la explicación. Por lo pronto, los médicos se han apresurado a darle la buena nueva al mundo. Naturalmente, como el limón no es tan poderoso que obre por sí solo, unos facultativos, entre ellos el eminente Dr. Copeland, ex-Jefe del Departamento de Sanidad de los Estados Unidos, lo aconsejan combinado con baños calientes, en tanto que otros lo combinan de distinto modo; pero parece que el tratamiento que está logrando mayor éxito es el llamado “Método Bayer” que consiste en tomar, al acostarse, dos tabletas del famoso producto “FENASPIRINA” y una limonada caliente. Nuestros lectores no habrán olvidado que la FENASPIRINA fué la combinación de aspirina que salvó más vidas durante la influenza. No hay que esforzarse mucho para comprender que ese admirable remedio ayudado por la virtud del limón, tiene que ser incomparable para cortar un resfriado, un catarro, o un ataque de gripe. Quienes han experimentado ya el “Método Bayer” dicen que es positivamente admirable por lo eficaz y rápido. Además, no molesta el estómago como los laxantes, ni ataca como la quinina.

### Convocatoria urgente a los católicos

Los abajo firmados, invitan muy enoajadamente a sus amigos y correligionarios a una reunión que será celebrada hoy miércoles a las 7 de la noche en el salón de Catecismo de la Parroquia de la Merced.

Objeto de la reunión es proveer de los medios para la campaña que se está abriendo contra el intento de inculcar el Protestantismo en nuestra noble y católica Costa Rica.

Miguel Angel Matamoros, Julio Vargas, Adriano Arié

**LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL**  
**DE CARLOS FEDERSPIEL & C<sup>o</sup>**  
 FRENTE A LA CIGARRERIA MENDIOLA

Ofrece un gran surtido de útiles para escuelas especialmente cuadernos en todos los gruesos y de la mejor calidad de papel

**PRECIOS SIN COMPETENCIA**

¿Sabe lo que le pasó a la novia?

Búsquela mañana para que sepa qué gran cosa es la

**FIASPIRINA**

cuando uno experimenta emociones violentas. Alivia, devuelve el bienestar y

NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

**BAYER**

¡No olvide verla mañana! Es una "novia" como hay pocas.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles. Heredia. TIENDA BENAVIDES

guridad, no sucedería lo que actualmente sucede, que todo, todo está en poder de americanos y es más, que los establecimientos de nacionales están en liquidación, todo dice allí en carteles *BARATA, BARATA, BARATA*, que es el término con que indican la realización urgente, es decir, los llamados baratillos que conocemos aquí; porque crea U., la situación económica en México es muy difícil, el gobierno no paga con regularidad a sus empleados porque todo cuanto produce el país es poco para sus tragones por un lado y por el otro, los esteros aprestos bélicos agotarían hasta las minas de Salomón; pero a pesar de todo, el presidente, con todo su bolchiviquismo y comunismo y socialismo y toda esa enorme lista de otros *ISMOS* por el estilo, tiene dinero para hacerse construir en EE. UU. un famoso tren presidencial blindado y con ametralladoras y cañoncitos, que son un encanto y un sin fin más de otras comodidades que le cuesta a la pobre nación la biococa de \$ 6.00000; pero en cambio no hay dinero para las verdaderas necesidades del pueblo, como son las escuelas y el abaratamiento de los artículos de primera necesidad, porque allí hay hambre; son miles de pordioseros los que piden limosna en las calles y demás vías públicas.

Esta larga charla está muy simpática; pero tengo un asuntillo que arreglar esta tarde sin falta y debo marcharme ya; mañana, si gusta U. me daré el placer de venir. por acá otra vez para que contnuemos estas amables pláticas de las que tanto jugo ha sacado U según veo en su estimable y valiente diario.

Continuará

**FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES**

AGENTE EXCLUSIVO DE **TELEFONOS 490 N. y 1277**

**:- Apartado 919 :-**

Para todo lo concerniente al ramo fotográfico en general, dirigirse a

**GOERZ ERNEMANN**  
 Contessa Netel  
**ICA**  
**GOMEZ MIRALLES**



# DE ATENAS

18 Marzo-1927.

Al fin la cuestión católica protestante ha dado tela para cortar, ha servido para matar el tiempo en corrillos; y ahora hasta a don Ricardo, a todo don Ricardo, tan erudito, le ha enmendado la plana en historia sagrada, un joven que a la par del gran don Ricardo es no más que un niño de escuela, por mejor decir, es como David apeándose de una pedrada a Goliat. Verdad que ese Efraim Sáenz, es valiente y atrevido ¡Vaya un herediano! si donde se sabe más de religión es en Heredia, es tradicional Cristo no fué combatido por los judíos por que predicara en caminos o montes, fué, como dice muy bien el Sr. Sáenz, porque fustigaba duramente las erróneas doctrinas de dichos judíos representados por Doctores de la ley, escribas, fariseos y saduceos. Cuánto vale leer y asimilar o entender lo que se lee!

De la misma manera si se combate a esos tales vendidos al dólar es por sus ideas tan erróneas desde

que Lutero, fraile católico pervertido por soberbia (lo mismo que Lucifer) fué quien las predicó. El se apartó de la verdadera y pura doctrina de Cristo porque se metió a propalar esa barbaridad de "peccad mucho y creed mucho y os salvaréis", cuando leyendo lo dicho por Jesucristo se saca en limpio que solamente hay dos caminos para ganarse el Cielo, es decir, para salvarse, que son: Inocencia o Penitencia, o lo que es lo mismo: no haber pecado nunca o si se pecó, purificarse por medio de los sufrimientos, que los hay morales y materiales.

Tan de mala fe eran las doctrinas de ese infeliz hombre Lutero que esto puede ilustrar: le preguntaba su madre: Hijo, tú que sabes, dime cuál religión es la buena para salvarme yo? Y contesta: «Madre, para salvarse la suya, es decir, la Católica; para vivir en el mundo, la que yo he adoptado». A su madre no hallaba cómo echarla al abismo; pero a los que no son madre si los encuentra muy propios para sepultarlos en el infierno ¡qué

chiche! Y esto otro: a esos tales no le está importando que crean o no crean, la cuestión es cumplir la consigna del gobierno Yankee: «vean a ver como los cataquizamos para luego cogérmolos». ¿Por qué no entender las cosas, Sra. Municipalidad de Atenas, Sr. Tovar, Sr. Umaña M. etc. etc y todos los que hablan de tolerancia ¿qué? quieren que nos pase lo de Haití, Cuba, Nicaragua y otros pobres pueblos?

Hay que decirle al Sr. Tovar que no hay porqué sorprenderse de la nacionalidad del sacerdote, pues el que es católico es en donde quiera, porque nuestra Iglesia es Católica, Apostólica Romana, con más derecho podría censurarse que muchos médicos e ingenieros que sirven a la nación no son ciudadanos costarricenses; pero esto solamente cabe entre los estrechos parietales de un Calles y no entre nosotros que siempre hemos brindado franca hospitalidad a los extranjeros en cuanto sean honrados, no perniciosos.

Nuestros compatriotas en Mexico

Burlados, despreciados, mal reci-

bidos por el desgobierno de Plutarco Elías Calles y ¡aquí haciendo ovaciones en pró de ése que así nos pega en la cara! ¿Qué tal? Descalabros del modernismo irreflexivo.

Día de San José

Con motivo de la fiesta de Ntro. Patriarca en el barrio de su nombre de esta jurisdicción verifica el Rev. Fray Víctor Capuchino, una especie de Misión y celebra oficios por primera vez en la nueva ermita aun en construcción en ese lugar. Quiera Dios que el fruto sea opimo. Es un lugar, como que lleva el nombre del Esposo de María Santísima, donde con energía rechazan a los tales evangelistas, del mismo modo que lo hacen Angeles, Concepción, Jesús y Sta. Eulalia, en fin, todos los barrios de la Católica Atenas, mal que les pese a los pocos que les hacen bombo. No hay caso, el pueblo triunfa en sus ideas, comprobándose así, una y mil veces, que lo que ha hecho su Municipalidad Carlista ha sido contrariándole en lo más caro que son sus principios religiosos y su fe.

Dupauloup.

## Notas varias

El sábado anterior, fiesta del patriarca San José, como habíamos anunciado, se efectuó la ceremonia del matrimonio de los jóvenes don Serafin Saravia Roger y la señorita Rosita Prado Valverde. Impartió la bendición a la estimable pareja el Excmo. Sr. Arzobispo. Después del acto religioso hubo una recepción para los padrinos e invitados en casa de la Srta. Justina Carranza, familiar de la novia. Reiteramos nuestras felicitaciones a los nuevos esposos.

Para atender a los maestros panameños que en el próximo mes de abril visitarán el país se ha organizado una comisión integrada de la manera que sigue: Secretario de Educación, Inspector de Escuelas de San José, Lic. Alejandro Aguilar Machado, Leovigildo Arias, Eduardo Zamora, Napoleón Quesada y J. Fidel Tristán.

Hoy celebrará reunión la Cámara de Agricultura.

La policía de investigación ha descubierto a los autores de varios robos recientes que se hallaban en el misterio.

Los miembros del equipo deportivo peruano "Chalaco" se embarcaron ya en el puerto del Callao con destino a Costa Rica.

## DUELO

Con pena consignamos la noticia de haber fallecido en esta capital anteayer la estimable señorita Adela Thompson. Sus funerales se efectuaron a las 10 de la mañana de ayer en el templo de la Dolorosa, siendo conducido a continuación el cadáver al Cementerio General en medio de numeroso concurso de familiares y amistades.

A sus hermanos don Roberto Thompson y doña Angélica Quirós de Thompson e hijos, Srta. Margarita Thompson, Lic. don Benito Serano e hijas, sobrinos y demás deudos, enviamos las expresiones de nuestra más sentida condolencia.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Linolesum para saguanes. Alfombras linolesum para pisos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

# Escuela del Sagrado Corazón de Jesús

## Establecida en la Parroquia de La Soledad

San José de Costa Rica

1927

## PROSPECTO

Esta humilde Escuela que como diminuto grano de arena quiere contribuir a levantar un pedestal de gloria al Corazón de Jesús, vuelve a abrirse en el presente año bajo su protección y enseñanzas para ayudar, en todo cuanto sea posible a las familias que quieran, en la buena formación y educación de sus hijos en los primeros años de la vida.

La Escuela se divide en dos secciones:

- 1) JARDIN DE LA INFANCIA O KINDERGARTEN.—Para niños y niñas de 3 a 6 años, con enseñanza y educación adecuadas a su edad.
- 2) PRIMER GRADO.—Para niños y niñas de 7 años en adelante.

La instrucción que se les da es conforme con los Programas Oficiales y los adelantos de la Pedagogía. La educación en la parte moral y religiosa es de acuerdo con las doctrinas de nuestra Religión Católica.

Esta Escuela es de educación y no de corrección. Por lo tanto no se admiten niños o niñas expulsados de cualquier otra escuela.

No se admiten tampoco los niños o niñas que padezcan de enfermedades contagiosas, ni los hijos de cualquier persona que lleven vida pública inmoral y escandalosa, o que de algún modo estén bajo su dominio y cohabitación.

**LA PENSION ES DE ₡ 5.00 mensuales, adelantados.**

La Parroquia facilita a la Escuela el local, mobiliario y cuanto le sea posible para su funcionamiento. El Cura Párroco tiene supervigilancia sobre la Escuela, pero no es el Director.

La Escuela cuenta por aparte con dirección y personal docente de competencia. Dispone de 2 salones para las clases, con 50 pupitres nuevos, para 2 alumnos cada uno, y con todo lo necesario para la vida escolar y aprovechamiento de los niños.

La escuela no cuenta con subvención de ninguna clase y por eso se ve obligada a exigir la pequeña cantidad de ₡ 5.00 mensuales, pero con el propósito de interesarse constantemente por cada uno de los alumnos a fin de que se aprovechen todos hasta donde sea posible, de los sacrificios y esfuerzos que reclama su sostenimiento.

Los libros y útiles necesarios para los alumnos son a cuenta de sus padres o tutores.

La matrícula está abierta hasta el 26 de Marzo, en la Casa Cural o en el Salón de Catecismo, de las 9 a las 11 a.m. y de las 2 a las 4 p. m. Las clases empezarán el 28 del mismo mes a las 12.30.

## LA DIRECCION

San José de Costa Rica, Marzo 21 de 1927.

NOTA.—Si U. tiene interés en poner sus niños en esta Escuela suplicámosle avisarnos pronto, pues pasado cierto número no podremos admitir más.

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Lea Ud. la novela original, de fondo histórico, que próximamente comenzaremos a publicar, titulada

**"El Castellano de Bosworth"**

por Emmanuel Thompson

## Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpentier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

# United Fruit Company

Servicio de vapores

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, UIUA, TOLOA y CALAMARKS, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habara.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

Noviembre de 1926.

M. M. MARSH,  
Administrador

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA